

Le mot de la semaine

par James Chéron
maire de Montereau-fault-Yonne
vice-président de la Région Île-de-France

2022 : sobriété fiscale et ambition municipale !

Pour la 14^e année consécutive, la Municipalité fait le choix de la stabilité fiscale : aucune augmentation des taux municipaux d'imposition depuis 2009. Ce qui n'empêchera pas que le budget municipal pour l'année 2022 sera une nouvelle fois l'un des plus ambitieux jamais voté dans notre commune.

Grâce à la maîtrise des coûts de fonctionnement et notamment de la masse salariale, à la recherche d'économies et à une collecte de dotations et de subventions efficace, ce sont ainsi + de 20 millions d'euros qui seront investis par la commune cette année et pour l'avenir, un montant toujours aussi important et dans la continuité du budget 2021.

2022 rimera avec nouveaux services publics : l'Incubateur pour les adolescents et jeunes adultes au gymnase Balzac, extension du dispositif «classes à thèmes», développement des séjours intelligents, création du «portail familles», baisse significative de la tarification du portage de repas à domicile... 2022 rimera également avec nouveaux équipements publics : ouverture du Majestic - Scène de Montereau, ouverture du Pôle Médical Municipal et du nouveau poste de Police municipale en centre-ville, nouveau Centre de Supervision Urbaine et mise en œuvre du schéma directeur de sécurité urbaine, réhabilitation et extension des écoles Curie et des Ormeaux, nouvel espace de coworking - Fablab... 2022 rimera enfin avec travaux publics : réaménagement de la place Jean-Paul II et de l'impasse de la Madeleine, travaux chemin de la Fontaine des Rougeaux, développement de l'aire de jeux Camus, du Cap de Seine et du Parc de la Gramine...

La transformation permanente de Montereau est un ambition que la Municipalité souhaite à la fois dynamique et maîtrisée. La révision du Plan Local d'Urbanisme (PLU) et la création d'un règlement de publicité participeront à préserver la qualité de vie de chacun.

Signature

«Montereau, Porte de Paris» : naissance d'une société publique pour exploiter le Majestic

L'union faisant la force, la Ville a fait le choix stratégique de confier dans le cadre d'une délégation de service public l'exploitation du Majestic, notre future salle de spectacle, à une SPL (Société Publique Locale). Samedi 12 mars, les 11 communes co-actionnaires étaient ainsi réunies au sein du nouvel équipement culturel pour signer les statuts de cette SPL qui porte désormais le nom de «Montereau, Porte de Paris».

«TRANSFRONTALIER»

11 communes de Seine-et-Marne en Île-de-France, mais également de l'Yonne en Bourgogne-Franche-Comté et du Loiret en Centre-Val-de-Loire ont ainsi fait le choix de s'unir autour de cet ambitieux projet culturel. «C'est une originalité que de fonder une société avec des communes



membres actionnaires réparties sur 3 régions. Nous avons par ailleurs baptisé notre société «Montereau, Porte de Paris» afin d'inverser le regard. En effet, nous ne souhaitons pas être le point anonyme à l'extérieur de la métropole du Grand Paris.

Nous voulons au contraire en être une porte d'entrée. Et je crois que cette pluralité de territoires constitue l'un des atouts forts de la stratégie que nous portons» explique le maire James Chéron avant de signer les statuts de la SPL qui présidera aux destinées

du Majestic.

ACCESIBILITÉ

Ces 11 collectivités vont pouvoir participer à l'élaboration de la stratégie territoriale et proposer à leurs administrés des tarifs préférentiels pour assister aux spectacles qui s'y joueront. «Nous avons fait le choix de l'accessibilité. Les tarifs iront de 8 et 32 euros en fonction de l'importance de la performance artistique qui sera programmée. C'est beaucoup moins cher que dans les salles parisiennes» poursuit le maire.

Pour rappel, les travaux du Majestic entrent dans leur dernière ligne droite. L'équipement sera livré au mois d'avril. Il accueillera ses premiers spectacles avec des artistes de renom tout au long du mois de juin. On a hâte !

Solidarité

Les Montereais solidaires du peuple ukrainien

Dépuis le début de l'invasion russe le 24 février dernier, l'Hôtel de Ville revêt à la tombée de la nuit les couleurs bleu et jaune de l'Ukraine. Un soutien symbolique qui se poursuit dans les actes avec notamment la mise en place d'une collecte de dons à la Maison pour Tous. Si vous souhaitez participer, rendez-vous au 4, rue Jules Ferry du lundi au vendredi (9h-12h et 14h-19h). La liste des produits (logistique, hygiène et secours) est consultable sur montereau77.fr. Par ailleurs, lundi 21 mars (16h-21h), le camion «Pizza Jojo» s'installera dans la cour de la Mairie pour vendre des pizzas «margue-



rite» (uniquement) à 8 euros l'unité. L'intégralité des recettes servira à acheter et acheminer un convoi de denrées non périssables et des équipements de première nécessité en Ukraine. Venez nombreux soutenir le peuple ukrainien !

Citoyenneté

Remise des cartes d'électeurs

Bienvenue en citoyen-Bineté ! Ce samedi 12 mars, une quarantaine de jeunes majeurs montereais se sont rendus à la mairie afin de recevoir leur première carte d'électeur à l'occasion de la traditionnelle cérémonie de la citoyenneté. Reçus par le maire James Chéron, Jean De Dieu Malonga, conseiller municipal délégué à l'administration générale, Maxime Lemoine, conseiller municipal délégué au budget et Jean-Louis Thiérot, député de Seine et Marne, ils ont pu prendre la



mesure de la responsabilité qui leur incombaient désormais en tant que citoyen de notre cher et beau pays. Ils en ont également profité pour tester la machine à voter, histoire de se préparer aux toutes prochaines élections présidentielles des 10 et 24 avril prochains.

DU 16 AU 23 MARS 2022



Dimanche 13 mars, les U14 de l'ASA Montereau ont disputé l'Orange Football Challenge qui s'est joué à la mi-temps du match PSG-Bordeaux. Un rêve pour ces jeunes qui ont pu foulé la mythique pelouse du Parc des Princes et bien sûr profiter de la victoire 3-0 de leur club de cœur !

NOS P'TITES INFOS...

Vie scolaire

INSCRIPTIONS POUR L'ÉCOLE ET LA CANTINE

Votre enfant entre en maternelle ou en CP en septembre prochain ? Vous souhaitez qu'il bénéficie de la cantine scolaire ? Tenez-vous prêts, les inscriptions se déroulent jusqu'au 1^{er} avril. Pour ce faire, il vous suffit d'envoyer un mail à inscription.scolaire@ville-montereau77.fr. Vous recevrez un dossier d'inscription à remplir, puis à retourner par mail ou par courrier avec les documents à fournir. Pour les familles qui ne disposent pas d'Internet, des rendez-vous seront obligatoirement fixés. Vous devrez alors envoyer ou présenter l'ensemble des documents suivants : le livret de famille ou un extrait d'acte de naissance rédigé en français, pièce d'identité des deux responsables, carnet de santé de l'enfant à jour de ses vaccinations, un justificatif de domicile (quittance EDF par exemple), numéro de la Caisse d'Allocations Familiales (C.A.F) / MSA.

Pour ce qui concerne la restauration scolaire, un imprimé est à télécharger sur le site de la Ville rubrique «Actus» (à retourner au service Vie Scolaire). Pour tous les autres enfants déjà inscrits en 2021/2022 et qui ne changent pas de cycle (passage de la maternelle à l'élémentaire), un renouvellement automatique sera effectué.

PLUS D'INFOS : Service de la Vie Scolaire et de la Petite Enfance au 01 64 70 44 65 ou 01 64 70 44 13 (du lundi au jeudi 8h45-12h et 14h-18h, le vendredi 8h45-12h et 14h-17h)

Nouveau service

LE CONSEILLER NUMÉRIQUE VOUS ACCOMPAGNE !

Besoin d'aide pour l'utilisation de vos outils numériques ou pour vos démarches en ligne ? Le conseiller numérique peut vous accompagner. N'hésitez pas à faire appel à lui !

Service gratuit sous forme de permanences avec rendez-vous individuels au 07 64 30 57 74

Scolarité

TRAIT D'UNION : PORTES OUVERTES

Le groupe scolaire privé «Trait d'Union» vous informe que les inscriptions pour la rentrée scolaire 2022/2023 seront ouvertes à partir du lundi 4 avril. L'équipe pédagogique vous accueillera lors de sa journée portes ouvertes samedi 19 mars (10h-12h et 14h-16h).

Adresse : 8, rue Roberte Boucher, tél : 01 77 03 11 40
email : établissement.traitudunion@gmail.com

Hôtel de Ville - 54, rue Jean Jaurès
Tél. 01 64 70 44 00
Mairie annexe - 3, rue André Thomas

Tél. 01 60 57 21 00

Toute l'info municipale :
montereau77.fr



Tribunes libres

LISTE «EN AVANT MONTEREAU»

La jeunesse au cœur du projet d'avenir de Montereau !

Depuis juillet 2017, la jeunesse est au centre des préoccupations du maire James Chéron, converties depuis juillet 2020 par la nouvelle municipalité à travers un ambitieux plan d'actions concrètes : réussite éducative, clubs langages, clubs coup de pouces clé, classes à thèmes, ouverture d'équipements et services publics le soir, pass permis citoyen, chantiers jeunes, vacances intelligentes, conseil municipal des enfants, conseil des jeunes, Carrefour de la réussite... D'autres nouveaux dispositifs à venir mobilisent les énergies des élus et agents : Incubateur, Campus des métiers des énergies décarbonées, séjours intelligents, rénovation et restructuration de l'accueil de loisirs...

Il est regrettable que l'opposition continue de dénigrer le travail des agents communaux qui leur ont pourtant été loyaux durant 25 ans...

L'État a d'ailleurs remarqué le travail exceptionnel de la commune - élus et agents conjugués - en attribuant récemment à Montereau (l'une des deux communes l'obtenant en 2022) le label « Cité Educative ».

Stéphane Dervillez, Adjoint au maire délégué à la vie scolaire, à la jeunesse, à l'enseignement supérieur, à la formation et à l'emploi

LISTE «VIVRE AU CONFLUENT»

Groupes «Montereau Confluence»

TEMOIGNAGE EFFRAYANT

Dans un journal local (le Hérisson) l'ancienne directrice du centre de loisirs recrute pourtant il y a peu par la majorité municipale décrit les raisons de son départ précipité. Ses propos sont pour le moins inquiétants concernant cet équipement municipal et ses animateurs : «Il y a des gens dans ce centre qui ne devraient pas travailler avec les enfants. Certains n'en n'ont pas du tout les compétences. Ils sont là, par copinage. On les a positionnés là et puis c'est tout. Aucune notion de ce qu'attendent les enfants, de leurs besoins fondamentaux». Cette directrice, professionnelle de l'animation, a même été agressée par une apprentice qui lui avait été imposée par la mairie. Les séquelles médicales sont lourdes pour elle «La ville de Montereau a mis du temps pour reconnaître mon accident de travail. Les lésions sont d'ailleurs toujours là. J'ai 40 séances de kinésithérapie encore à faire. Mon bras droit reste toujours douloureux. J'ai écrit au maire, mais il n'a jamais voulu me recevoir. C'est vexant, blessant». Elle justifie son témoignage dans la presse : «J'ai envie de dire tout ça parce que la jeunesse de Montereau est lésée. Pour les petits, il n'y a rien. Pour les plus grands, il y a quelques projets mais rien qui ne dure dans le temps» puis la directrice, très traumatisée, ajoute «Le maire était conscient de ce ce qui se passait, de la gravité des faits, mais il a préféré faire l'autruche». Voilà un témoignage poignant et effrayant s'agissant du fonctionnement de la mairie qui explique sans doute l'affondrement de la fréquentation du centre municipal de loisirs. Comment ne pas être très inquiets s'agissant d'enfants, confiés par leurs parent, à une structure municipale qui manifestement dysfonctionne sans qu'aucun élus ne réagisse.

Yves Jego

Pour le groupe Montereau confluence
Pour joindre vos élus par courriel :
montereau.confluence@gmail.com

Événement

Cosgeek : 4^e édition

«Cosgeek 2022», l'événement dédié à la culture geek et au monde du cosplay est de retour ! Les 26 et 27 mars prochains, les fans de jeux vidéo, de films de science-fiction et de mangas se réunissent à la Salle Rustic.

UNIVERS

Pour les néophytes, le «cosplay» est une pratique qui consiste à revêtir l'apparence d'un personnage issu d'un manga (dessin animé), d'un film de science-fiction ou d'un jeu vidéo. Apparu aux Etats-Unis dans les années 70, c'est au Japon qu'il se développe avec l'apparition des mangas. En France, les cosplayers se retrouvent dans des game show, sorte de grands messes dédiées à la pop culture.



ANIMATIONS

C'est précisément ce que l'association «Cosgeek» de Montereau vous prépare durant ces deux jours. Au programme : animation «Just dance», jeux en réalité virtuelle, démonstration de jeux de société, tournoi de jeux vidéo, conférences, blind-test, karaoké...

sans oublier bien sûr un concours de cosplay dimanche à 15h30 qui récompensera la meilleure présentation costumée. À gagner : un voyage au Japon et une console Nintendo switch.

INVITÉS

Enfin, «Cosgeek 2022» réunira de

nombreux invités de marque tels que Donald Reignoux (voix française de Spider-man), Éric Legrand (Végéta et Seiya), Philippe Ariotti (Piccolo et Freezer), Patrick Borg (Son Goku) ou encore Kelyan Blanc (Harry Potter). Chacun tiendra conférence sur scène et assurera des séances de dédicace tout au long du week-end. La promesse d'un univers aussi surprenant que fascinant !

LES 26 ET 27 MARS (10H-19H)

Salle Rustic - Tarifs : Enfant (6 euros, 10 euros les 2 jours), Adulte (7 euros, 12 euros les 2 jours), gratuit pour les - de 5 ans

INFOS : Facebook «COSGEEK.MONTEREAU
Instagram «@COSGEEK20223
Billetterie : HELLOASSO.COM/
ASSOCIATIONS/COSGEEK-DE-MONTEREAU

Etat Civil

BIENVENUE AUX ENFANTS NÉS À MONTEREAU

Ourdia KHALDI veuve TIAZIBINE,
83 ans

Pas de naissance
cette semaine

Yolande MARREC, 73 ans

Commémoration

60^e anniversaire du Cessez-le-feu en Algérie

Le 19 mars 1962 a marqué l'arrêt officiel des combats de la Guerre d'Algérie. Une date historique qui scella la fin d'un conflit accueillie avec soulagement par une grande majorité de Français et qui ouvrit au peuple algérien la voie de l'indépendance. 60 ans après, la Ville et le milieu associatif de Montereau s'apprêtent à commémorer l'événement à travers plusieurs manifestations (cérémonie, exposition, conférences...). L'occasion d'honorer la mémoire de ceux, militaires comme civils, français comme algériens, qui ont versé leur sang. Mais aussi de regarder en face notre histoire et sa vérité.

CÉRÉMONIE

Ces commémorations démarrent par une cérémonie **samedi 19 mars à 11h au Monument aux morts** en présence des associations patriotiques, des élus locaux et de la population.

EXPOSITION

Elles se poursuivent avec l'exposition «La Guerre d'Algérie» qui se tiendra **du 19 au 26 mars (14h-18h) au Prieuré St-Martin (entrée libre - fermé le lundi)**. Fruit des recherches de la Fédération Nationale des Anciens Combattants en Algérie, au Maroc et en Tunisie (FNACA), celle-ci réunit documents, iconographies, chronologie des événements et mises en perspectives historiques afin d'éclairer au mieux le public sur les multiples facettes du conflit.



CONFÉRENCES/DÉBATS

Du 23 au 26 mars (15h-16h) toujours au Prieuré, Jean Dervillez et Alain Drèze tiendront conférence sur le sujet en rappelant les faits et le contexte de l'époque, avant d'animer les débats avec l'auditoire présent.

CINÉ-CLUB

Enfin, la Ville, le Ciné-club et le comité local de la FNACA s'associeront pour offrir aux Montereais une projection gratuite du film «Des Hommes» de Lucas Belvaux avec Gérard Depardieu, Catherine Frot et Jean-Pierre Darroussin. Adapté d'un roman de Laurent Mauvignier, ce long-métrage raconte l'histoire de Rabut et Bernard, cousins et anciens appels de la Guerre d'Algérie. **Rendez-vous vendredi 25 mars à 20h au Cinéma Confluences**. Attention le nombre de places est limité !

Réservations au 01 64 70 38 95

Théâtre

«22 V'là Molière !»

L'événement avait été reporté à cause de la crise sanitaire, il aura finalement lieu ce samedi. À l'occasion des 400 ans de la naissance du patron des comédiens le 15 janvier 1622, les classes théâtre du conservatoire municipal dirigées par Didier Conçalves proposent un florilège d'extraits des pièces les plus célèbres de Molière. «Le Malade imaginaire», «L'École des femmes», «L'Avare» et bien sûr «les Fourberies de Scapin» seront ainsi jouées sur la scène de l'auditorium du conservatoire par des jeunes du CE1 à la Terminale.



Une belle manière de rendre hommage au plus célèbre des dramaturges français.

SAMEDI 19 MARS À 16H

Conservatoire - Entrée libre

Montereau le 7 sur 7

VOIR, SORTIR, BOUGER...

Atelier d'écriture

«LÉ-FÉ PLUME»

L'atelier pour se faire plaisir à travers les mots.

JEUDI 17 MARS (14H-17H30)

MARDI 22 MARS (14H-17H30)

VENDREDI 25 MARS (18H-21H30)

Halle Nodet (1^{er} étage) - entrée libre

Plus d'infos : nellyneuve@orange.fr

Association

SOPHROLOGIE ET RELAXATION

L'ACVER, la nouvelle association montereaise qui lutte contre le décrochage scolaire propose des séances de sophrologie sur des thématiques précises telles que l'angoisse avant les contrôles ou encore la gestion du stress. Intéressés ? Contactez l'association !

Prochaine séance :

VENDREDI 18 MARS (18H30-19H30) (Ados)

Halle Nodet (1^{er} étage), entrée côté Police municipale

Tarifs : 5 euros pour l'adhésion à l'association, puis 5 euros par séance (sans adhésion : 10 euros par séance)

> 1^{re} séance de découverte gratuite

Infos-inscriptions : acver77@gmail.com ou 07 56 83 09 67

Ciné-club

«LE PÉRIL JEUNE»

Un film de Cédric Klapisch (1994) avec Romain Duris et Vincent Elbaz. Les retrouvailles après cinq ans de quatre amis qui furent lycéens de terminale au printemps 1976...

VENDREDI 18 MARS DÈS 20H

Cinéma Confluences - Tarif : 5 euros pour les adhérents

et - de 18 ans / 6 euros pour les non adhérents

Infos-résas : cineclubmontereau@gmail.com

Théâtre

MATCH D'IMPRO

avec la Ligue d'improvisation de Seine-et-Marne (LISM).

VENDREDI 18 MARS À 20H30

Conservatoire - Tarif unique : 5 euros

Plus d'infos : 01 60 74 74 30

Médiathèque municipale

ATELIERS NUMÉRIQUES

C'est une nouvelle expérience de lecture que la médiathèque Gustave Flaubert propose aux 6 à 10 ans via une collection d'albums illustrés enrichis d'une application de réalité augmentée. Venez donc en famille découvrir ces nouveaux ateliers numériques qui sont mis en place gratuitement les mercredis, **jusqu'au 20 avril (14h30-16h30)**.

PLUS D'INFOS : 01 64 70 38 94

Événement

RANDONNÉE IMPÉRIALE

Marchez sur les traces de l'Empereur à l'occasion de la randonnée organisée samedi 19 mars par la Société Napoléonienne du Pays de Montereau (SNPM) en collaboration avec le Rando-club. Votre périple débutera à 13h sur le parking de la piscine des Rougeaux et s'étalera sur 11 km. Entre traversées des champs, déambulations de grognards, village civil d'époque et présentation de métiers anciens... la SNPM se chargera de vous faire découvrir de manière inattendue et tout en costume, les lieux historiques de la bataille de Montereau qui vit Napoléon remporter sa dernière victoire. Un véritable saut dans le temps de plus de 200 ans qui permettra à tous de franchir les portes de l'histoire, d'une façon originale, ludique et sportive.

SAMEDI 19 MARS DÈS 13H

Départ du parking de la piscine des Rougeaux

Participation : 2 euros

Pour plus d'infos sur la SNPM : snpm77130.fr

Concert

TRIO GIOCOSO

Véronique Rota (piano), Sonia Kasprzyk (clarinette) et Franck Masquelier (flûte traversière) interprètent des œuvres de Bach, Mozart, Saint-Saëns, Bernstein, Piazzolla et bien d'autres.

SAMEDI 26 MARS À 16H

Conservatoire - 4, rue Pierre Corneille

Tarifs : 10 euros (5 euros pour les - de 18 ans, gratuit pour les - de 12 ans)

Infos-résas : 01 60 74 74 30

Culture pour tous

INSCRIVEZ-VOUS !

Soif de culture ? Il reste encore quelques places pour visiter des sites d'exception et des musées au tarif unique d'un euro, transport, guide et pique-nique inclus. N'attendez pas !

Mercredi 23 mars : Colombey-les-deux-églises, visites de la Boissière et du Mémorial Charles de Gaulle.

Mercredi 6 avril : Paris, visites de la musée de la Paléontologie et de la Ménagerie (Jardin des Plantes).

Samedi 16 avril : Marolles-en-Brie, visite du domaine de Grosbois et **Vincennes**, visite de l'Hippodrome.

Inscriptions au service culturel de la Mairie. Munissez-vous d'un justificatif de domicile de - de 3 mois, d'une pièce d'identité, du livret de famille pour inscrire vos enfants... et d'une pièce d'un euro !

PLUS D'INFOS : 01 64 70 44 14

Offre d'emploi

ASSISTANT COMPTABLE (H/F)